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FECHA: Abril 14 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS PRIMERAS PLANAS  

 “Pareja, pasada de copas, choca” 

 “Actuara la PGR por un caso de tortura” 

 “Queremos un triunfo que sea contundente” 

 “No se actualizo la información” 

 
“Firmará Peña Nieto compromiso con Hidalgo” 

 
“No se actualizo la información” 

 
“No circula” 

 “Formales solo 51.7% de nuevos empleos” 

 “No se actualizo la información” 

 
“FCH critica actuar de gobiernos pasado” 

 
“Frena crimen alerta sísmica” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-“Queremos un triunfo que sea contundente”: “No nos confiamos en los números y vamos por un triunfo 

que sea tan contundente que no de pie a pelearse en tribunales”, es la principal frase del diputado federal Héctor Pablo 

Ramírez, coordinador de la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto en la quinta circunscripción que incluye 
los estados de Hidalgo, Colima, Estado de México y Michoacán. En entrevista para MILENIO Hidalgo, el legislador señala 

que los votantes indecisos representan el principal objetivo de la campaña tricolor en todo el país. ¿Cómo va la 
campaña? Afortunadamente con mucho ánimo no sólo del priismo tradicional sino de los estratos de la sociedad civil 

que aún no definen su voto, están siendo afines a la campaña de Enrique Peña y eso nos da mucha certidumbre de que 
vamos a crecer más en los números que se empiezan a reflejar en las encuestas y que además es una de las 

instrucciones que tenemos de focalizar mucho la búsqueda del voto volátil de aquel que no ha definido su posición y 

hemos tenido éxito en los últimos días. La campaña va empezando ¿ya se tiene una tendencia en números, qué 
sigue? El objetivo es ampliar (la ventaja en las encuestas), nosotros no vamos a cuidar los números, no venimos a 

cuidar a que el candidato no baje en las encuestas, lo que queremos es que los números sean tan contundentes que no 
haya por ningún ángulo la posibilidad de impugnar el proceso electoral. ¿Cuál es la clave para una campaña 

exitosa? Tener un candidato muy vendible, que convenza a la gente, tener un partido muy organizado, una campaña 

muy bien estructurada y sin duda alguna ir por aquellos votos, que como te digo, no han de definido su voto, esa es la 
base de la campaña. ¿Ya no es suficiente ir con sólo el voto duro? Para ningún partido hoy en día el voto duro es 

suficiente para ganar un proceso electoral, eso ha sido el éxito de esta campaña que hemos ido por más allá del voto 
tradicional, se ha sumado el Partido Verde Ecologista, pero también hemos ido por miembros de otros partidos políticos y 

por los miembros de la sociedad civil que no han votado nunca con el PRI, esa es la gente que nos interesa. A partir de 
esta elección el Presidente deberá ser para todos los mexicanos y no un Presidente de partido. De hecho los indecisos 

van ganando la elección. Hay que generar certidumbre en la gente que no confía en los partidos políticos, la ventaja de 
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Enrique Peña es que está comprometiéndose con proyectos nacionales y los está firmando, la ventaja hoy en día es la 

confianza que está generando y lo pueden ver en las encuestas de GEA/ISA está subiendo prácticamente más de medio 

punto porcentual cada día y está bajando el número de indecisos y eso te habla que estamos teniendo éxito en la 
propuesta de la campaña y que a su vez la gente está confiando en Enrique Peña y no en otros candidatos. ¿Oiga pero 

esto de las obras firmadas ya están sacando que no todas están completas? Yo creo que es una actitud 
totalmente de desesperación del PAN, en lugar de focalizar sus energías y propuestas en la campaña de Josefina 

Vázquez, se encuentran más preocupados por las cosas del adversario, eso habla muy bien de los esfuerzos de campaña 

que estamos teniendo los priistas porque el reto a vencer ya no es proponer por parte de los otros partidos sino cómo 
agredir al adversario, que bueno que están preocupados por eso, que bueno que están preocupados por Enrique Peña 

Nieto porque eso haba de que estamos haciendo las cosas bien en la campaña. ¿Pero y los compromisos cumplidos? 
Si Enrique Peña no hubiera cumplido sus compromisos como gobernador del Estado de México pues difícilmente el año 

pasado en la elección de Eruviel Ávila hubiéramos tenido el resultado que tuvimos, prácticamente el 60 por ciento de la 
votación, un resultado aplastante para los demás partidos políticos y hoy la firma de los compromisos es una piedra 

angular de la campaña y es lo que más les está doliendo al PAN y se van sobre eso, por eso contratan a Antonio Solá, el 

asesor español pagado y financiado por el gobierno federal, lo vimos en el vuelo que hace Felipe Calderón a Haití, este 
asesor que es de Josefina Vázquez Mota pero que va alas giras de un Presidente de la República pues te habla del 

vincula que hay entre el con la campaña de Josefina. ¿Habrá voto diferenciado o prevén un arrastre masivo por 
la elección a Los Pinos? Yo espero que sea general, estamos trabajando para que haya un voto total y no solamente 

Enrique Peña sea presidente sino que tenga un Congreso con la posibilidad de cambiar las cosas desde las Cámaras de 

Diputados y Senadores. La gente en México está cambiando, el voto ya no es el mismo, ya no es total para todos los 
partidos, la confianza se da en base a las personas y creo que eso nos va a otorgar como ha pasado en diferentes 

elecciones, el beneficio de la confianza de la gente tanto a la Presidencia como en las Cámaras. ¿Hablamos de que 
esta campaña es la más exitosa del PRI? Estamos con otro escenario diferente, lo que no significa que estemos 

cayendo en el triunfalismo o el exceso de confianza, la instrucción que tenemos es ampliar todas las perspectivas de 
crecimiento que tengamos en las encuestas y no dejarnos llevar por los números ni cuidar los números que actualmente 

tiene Enrique Peña. (Eduardo González, página web) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Procuraduría atiende las observaciones de CDHEH: La Procuraduría General de Justicia del Estado de 
Hidalgo (PGJEH) informó que atenderá las observaciones emitidas por la Comisión de Derechos Humanos del Estado, 

únicamente en relación a los puntos que corresponde a la dependencia estatal contenidas en la recomendación número 

R-VGJ-006-12; por lo que destacó se iniciará un procedimiento administrativo contra las personas relacionadas con los 
casos señalados, además de implementar cursos en materia de derechos humanos. La Comisión de Derechos Humanos 

emitió el pasado 27 de marzo del presente año una recomendación a la Procuraduría General de Justicia del estado, a 
efecto de que los servicios periciales eviten ser coparticipes de la violación de los derechos humanos en casos de tortura 

al momento de realizar certificaciones legistas según lo establecido en las disposiciones internacionales en el Protocolo de 

Estambul. La Procuraduría General de Justicia del estado indicó que se instruyó al Director del Instituto de Capacitación 
Profesional de la PGJEH para que, de acuerdo con el cuarto rubro de la recomendación citada, se instrumenten cursos de 

derechos humanos. Asimismo la Procuraduría detalló que el informe será turnado al Interno de la PGJEH para valorar el 
contenido de la recomendación mencionada, derivada del expediente CDHEH-VGJ-0073-12 para dar inicio al 

procedimiento administrativo al que hace referencia el sexto punto descrito por la CDHEH. Mientras la dependencia 
recalcó que se instruirá a la Directora de Averiguaciones Previas para analizar la indagatoria número 

12/DAP/R/III/056/2012 y que conforme a las condiciones que fije la ley sea determinada. La recomendación de la 

CDHEH en su sexto punto refiere que la Procuraduría General de Justicia debe iniciar de inmediato un procedimiento ante 
la Contraloría Interna de la dependencia a la médica cirujana legista Ana Lydia Licona Mota, por las violaciones al 

derecho a la legalidad y seguridad jurídica, por realizar el ejercicio indebido de la función pública.  Asimismo señala que 
se debe realizar una revisión de su actuación en el caso concreto, así como velar por que la Dirección General de 

Servicios Periciales, garantice que sus peritos desempeñen sus funciones acorde a las obligaciones establecidas en los 

instrumentos internacionales asegurando la adecuada protección de las personas contra la tortura y otros tratos crueles, 
inhumanos o degradantes. En su momento el Ombudsman hidalguense Raúl Arroyo González manifestó que es necesario 
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que los médicos legistas sean precisos en sus informes antes de emitir algún certificado en cumplimiento con el Protocolo 

de Estambul ellos realicen las valoraciones estrictas en el momento en el que les presentan a los detenidos. (redacción, 

página web) 

Milenio-Hay casi 300 tiraderos de basura clandestinos: El presidente de la Sociedad Ecologista Hidalguense 

(SEHI) en la entidad, Marco Antonio Moreno Gaytán dio a conocer que la organización a su cargo ha detectado 290 

tiraderos clandestinos en todo el estado. “Han sido abiertos nada más porque ahí se puede tirar basura y que deberían 
estar siendo cerrados y que deberían estar haciendo actividades de saneamiento en todos estos lugares”, aseveró. Exigió 

a la Secretaría del Medio Ambiente del estado determinar de manera precisa cuáles son y dónde están estos tiraderos 
clandestinos. Comentó que tan solo rumbo al municipio de Huehuetla hay un paraje que se conoce como El Sotáno, el 

cual lo están llenando de basura, “como si fuera un relleno sanitario”. Agregó que en Mineral del Monte hay un tajo de 
mina a cielo abierto, que también está siendo utilizado como tiradero, “y es visible desde la carretera federal”. Recordó 

que la Sociedad Ecologista Hidalguense desmanteló 20 tiraderos de basura en el Cerro del Lobo, “tenemos fotografías en 

donde estamos desmantelándolo, levantamos más de 70 toneladas de basura”. Mencionó que desmantelaron dos más, 
uno Mineral del Chico y otro en la capital hidalguense. “Por eso hemos venidos permanentemente denunciando la 

existencia de tiraderos clandestinos y la necesidad de que el gobierno del estado y el gobierno federal tomen las medidas 
necesarias para resolver este asunto”, insistió. Manifestó que en San Nicolás, municipio de Tulancingo hay unas parcelas 

que están llenas de desechos producidos por las textileras. “En Tizayuca como a ocho cuadras de la presidencia 

municipal, encontramos un tiradero en donde hay residuos tóxicos y peligrosos provenientes de la actividad de la 
construcción y de otras actividades económicas que están ahí, que hasta la fecha lo hemos denunciado de manera 

permanente, pero ha sido solo eso”, dijo. Ante ello, afirmó que las autoridades encargadas del medio ambiente no han 
tomado cartas en el asunto. Asimismo, urgió la necesidad de que los tiraderos a cielo abierto de los municipios deberían 

de cerrarse para que no representen un problema de salud y del medio ambiente. Entre ellos, mencionó los ubicados en 
Tulancingo, Huehuetla, Tasquillo, Tizayuca, Tetepango. De igual modo, aseguró que los rellenos sanitarios que se han 

construido en Hidalgo no representan una solución al manejo de los residuos. “Nosotros estamos planteando que se 

hagan Plantas de Transferencia en donde los municipios a parte de manejar los residuos tengan la oportunidad de 
hacerse de recursos económicos, estamos hablando de millones de pesos que están ahí y que son desperdiciados”, 

explicó. Ante ello, comentó que la SEHI trabaja en conjunto con la administración municipal de para la creación de una 
Planta de Transferencia. Subrayó que los trabajos están avanzados por lo que se prevé que entre en operación en un 

lapso cercano a los tres meses. “Una Planta de Transferencia es toda una infraestructura en la que se colocan un patio 

de recepción de desechos, después se colocan sobre bandas transportadoras en las que personal debidamente preparado 
hace el trabajo de separación de desechos entre plásticos, metales, orgánicos, después se pasan a plantas 

compactadotas sobre todo papeles, cartones, láminas para ser comercializados por el ayuntamiento con empresas que se 
dedican a la producción con materiales reciclados”, explicó. Precisó que una planta de este tipo tiene un coste entre los 

10 y 15 millones de pesos, los cuales apuntó, está aportando la administración de Metztitlán. (Alejandro Reyes, 

página web) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c65be836ced6fbd3e53e16ef0923d601
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c65be836ced6fbd3e53e16ef0923d601
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c65be836ced6fbd3e53e16ef0923d601
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c65be836ced6fbd3e53e16ef0923d601


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

Síntesis-Autoriza Profepa retiro de tóxicos: La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) en 

Hidalgo, autorizó retirar los materiales tóxicos que la empresa Equz depositó en una calle de la comunidad de Ojo de 

Agua. La dependencia autorizó la solicitud que el síndico procurador jurídico del municipio, Rubén Cortés Villa, hizo al 
delegado Eugenio Bravo Quintanar, de retirar los desechos tóxicos que fueron depositados desde el pasado 5 de marzo 

en la calle Aldama. Las declaraciones de Cortés Villa, se contraponen a las vertidas por el presidente municipal, Salvador 
Miranda Torres, que aseguraba que ni la PGR ni la Profepa le daban la autorización para retirar las baterías de auto que 

fueron tiradas en el lugar. Debido a que los agentes contaminantes no fueron retirados a tiempo, cinco familias tuvieron 

que ser evacuadas de sus casas, pues presentaban problemas de salud  como dermatitis, conjuntivitis, sin contar la grave 
contaminación del medio ambiente en la zona de Ojo de agua.  Rubén Cortés acudió a las oficinas de Profepa en donde 

se entrevistó con Eugenio Bravo Quintanar para exponerle la urgente necesidad de retirar los materiales que contienen 
residuos tóxicos como ácidos y  plomo, a fin de evitar más problemas de salud entre la comunidad que se asienta en la 

zona, así como daños al medio ambiente. “Afortunadamente encontré respuesta favorable y en el acto se me dio oficio 
dirigido al ayuntamiento mediante el cual se autoriza el retiro de los desechos tóxicos a través de empresas privadas que 

el municipio debe contratar, por lo cual se proporcionó una lista de quienes pueden hacerlo”, declaró. La autorización 

llega a días de que los 27 albergados sean movidos de la escuela Enrique Corona a la parroquia del lugar o al salón 
ejidal, debido a que se espera el regreso a clases el próximo 16 de abril. Eugenio Bravo Quintanar, indicó que en la 

denuncia por el depósito de materiales tóxicos, se abrió un proceso administrativo, en el que a Equz enfrentaría una 
multa de entre 50 a 50 mil días de salarios mínimos, detallo que por tonelada removida se cobra entre 6 mil y 8 mil 

pesos.  (Roció Tirado, página web) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se genero información”  

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Aceptan AMLO, Vázquez Mota y Quadri acudir al debate en MILENIO Tv: Tres de los cuatro candidatos 

a la Presidencia aceptaron la invitación de MILENIO para participar en un foro para que, sin intermediarios, den 

respuesta a las inquietudes de los ciudadanos. El primero en aceptar la propuesta de MILENIO fue Andrés Manuel López 
Obrador, quien agradeció la invitación y, durante su conferencia matutina, confirmó que asistirá en la hora y fecha en 

que se programe. “Me comunicó Ricardo Monreal que le habían hablado del periódico MILENIO y acepto ese debate, les 
decimos que les agradecemos la invitación y de que vamos a asistir con la fecha que nos están invitando”, detalló el 

candidato de las izquierdas. “MILENIO, aunque no envió un escrito no hace falta, porque ya estoy contestando aquí, ya 
les decimos que les agradecemos la invitación y que vamos a asistir con la fecha en que nos están invitando”, detalló el 

aspirante presidencial. Cabe recordar que López Obrador presentó una propuesta ante el Instituto Federal Electoral para 

que se realizarán 12 debates temáticos, la cual fue desechada por ese organismo y posteriormente por el Tribunal 
Electoral. Por su parte, la candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, aseguró que hay que revisar muy bien las reglas de 

los debates, a los que calificó de excelente camino para contrastar propuestas. Dijo que los debates son un camino para 
mostrar a los electores la diferencia entre los candidatos, no solo lo que van a hacer, sino cómo se va a hacer y que los 

votantes tengan una mejor decisión para emitir su voto. La panista afirmó que analizará el formato del debate para 

considerar participar en él, calificando además a éste como una buena oportunidad para que cada uno de los candidatos 
presente su propuesta y sus métodos para lograrla. Gabriel Quadri, candidato de Nueva Alianza aceptó asistir al debate 

organizado por MILENIO y a los encuentros que se organicen tanto por medios de comunicación como por el Instituto 
Federal Electoral. “No necesito ningún tipo de preparación especifica para un debate estoy preparado para ser candidato, 

y estoy preparado para ser Presidente de la República y no necesito ninguna preparación especial para participar en 

cualquier debate”. El candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, es el único que no ha respondido a la invitación para asistir 
al encuentro organizado por MILENIO. La noche del jueves, durante el noticiero de Ciro Gómez Leyva en MILENIO 

Televisión, Carlos Puig dio a conocer el proyecto que será transmitido por televisión, radio e internet. Ayer, MILENIO 
entregó a cada uno de los candidatos una invitación de manera formal para asistir al encuentro programado para la 

tercera semana de mayo. La carta explica a los candidatos que el encuentro al que convoca es un ejercicio que ya se 
realiza, con diferentes nombres, en diversos países democráticos del mundo “Este foro está diseñado para que sean los 

ciudadanos quienes directamente planteen sus preguntas a los candidatos y ocupar la máxima responsabilidad política en 

México”, explica la invitación. MILENIO abrió una convocatoria para que los ciudadanos dirijan sus preguntas a los 
candidatos, con su nombre real y dirección al correo encuentro@milenio.com, de las cuales se seleccionarán entre 70 y 

80 personas que se dirigirán personalmente a los candidatos presidenciales. El único requisito es que las preguntas sean 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c65be836ced6fbd3e53e16ef0911a428
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c65be836ced6fbd3e53e16ef0911a428
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c65be836ced6fbd3e53e16ef0911a428
mailto:encuentro@milenio.com
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entendibles y no se utilicen nombres falsos o anónimos. (Mariana Otero, página web) 

Milenio-Propone AMLO plan de austeridad republicano: El candidato de las izquierdas a la Presidencia de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, denunció que la campaña del PRI rebasa los topes de gastos de campaña 

establecidos por la legislación por lo que presentará una denuncia ante el Instituto Federal Electoral (IFE). En la 

conferencia de prensa que todos los días en las primeras horas de la jornada, López Obrador, cuestionó la utilización de 
recursos que realiza Peña Nieto para anuncios espectaculares, renta de aeronaves, personal para logística de sus 

eventos, y diversos conceptos, que desde su perspectiva evidencian un dispendio de recursos. De ahí, que López Obrador 
ironizó respecto de la procedencia de los recursos que utiliza el priísta en sus actos proselitistas, y al estilo del grupo 

tropical “Chico Che y la crisis”, cuestionó a Peña Nieto: ¿Quién pompó campañita, quién pompó? Según el abanderado de 
la Coalición Movimiento Progresista, hay claras señales de que existen un exceso de recursos en la adquisición de 

materiales de propaganda y de personal para coordinar las giras de Peña Nieto, por lo que dio a conocer que sus 

seguidores en todo el país recaban información a fin de integrar un expediente y se presente una queja ante el órgano 
electoral. En este sentido, señaló que el IFE “debería estar actuando por oficio” ante los indicios de que existe un uso 

excesivo de recursos económicos en la campaña del PRI, además de que cuenta con una unidad de fiscalización que 
tiene por obligación realizar investigaciones al respecto, y que hasta el momento ha sido omisa. La guerra sucia dañó 

al país. Al ser cuestionado respecto del inicio de una guerra sucia entre candidatos a la Presidencia, López Obrador, 

señaló que en las elecciones federales pasadas, este tipo de actuación generó demasiado daño al país, y evitó que 
México llegar a ser un ejemplo a nivel mundial. “Esa guerra sucia que hubo en 2006 fue muy dañina para el país. No 

estaría así México si nos hubiesen respetado el triunfo. El ejemplo no sería Brasil y Lula, el ejemplo sería México. 
Padecimos de esa guerra sucia y el tiempo y la realidad nos han dado la razón de que hacen falta los cambios lo que 

impidió en 2006 que nos respetaran el triunfo, nos cerraron el paso porque hay un grupo que no quiere el cambio”, 
detalló. Política Industrial El candidato del PRD, PT y Movimiento Ciudadano, presentó su propuesta de política 

industrial, con la que pretende que la clase empresarial e industrial obtenga mayores beneficios de los convenios 

internacionales en materia de comercio que México ha signado en el pasado, además de que se fortalecerá el mercado 
interno. La propuesta de López Obrador se basa en la disminución de los costos de energéticos, respeto a la política 

macroeconómica, crecimiento anual del 6 por ciento a través de un plan de austeridad republicano, combate a la 
corrupción y fin de privilegios fiscales. También dijo que buscará establecer un plan de desarrollo para el sector industrial 

en conjunto con el sector privado y preferencia en compras de gobierno a la industria establecida en el país. Además, 

calificó que los resultados en materia de política industrial durante los últimos 20 años han sido desastrosos, y a pesar de 
que México es el país que ha firmado el mayor número de convenios comerciales con otras naciones, estos acuerdos se 

han quedado únicamente en la formalidad, pues en la práctica no funcionan. En este sentido, acusó de que se “ha 
abierto de par en par la frontera, generando una competencia desleal que afectó a los productores nacionales”. No 

obstante, rechazó que su propuesta plantee la cancelación de algunos acuerdos comerciales, y aseguró que lo que se 
buscará es que no haya apertura indiscriminada y que se protejan los intereses de los productores nacionales. (Mariana 

Otero, página web) 

Milenio-Peña se compromete a devolver el tianguis: Con la seguridad como eje de desarrollo, Enrique Peña Nieto 
prometió mejores condiciones para Guerrero y al mismo tiempo pidió a sus militantes no caer en provocaciones de guerra 
sucia a lo largo del periodo de campañas. El candidato presidencial del PRI en su recorrido por el estado llamó a 

mantener la calma entre sus simpatizantes a que “no se dejen confundir y mucho menos engañar”, pues habrá 
campañas negras. “Lo que no queremos, y les pido que no se dejen confundir y menos engañar, primero con lo que, 

sabemos, pareciera es de lo que son capaces los otros cuando demuestran su incapacidad para hacer buen gobierno: en 
orquestar campañas negras, campañas de descalificación. No vamos a caer en ese juego”, dijo. En medio de diversas 

peticiones de debates, el candidato presidencial evadió las preguntas al respecto, pero durante su discurso aseguró que 

“en su momento” sus propuestas se contrastarán con las de la oposición. “Mientras que a los otros les ocupa más tiempo 
y dedican mayor espacio a ocuparse de la campaña de mi partido y de un servidor. Mientras los otros hablan de Enrique 

Peña. Enrique Peña, su amigo que está aquí, le habla al pueblo de México, y me comprometo en darle solución a los 
problemas que hoy afectan a los mexicanos” explicó. Horas antes, durante una reunión con prestadores de servicios, 

Peña prometió avance para el puerto de Acapulco y potenciarlo como destino turístico. Propuso devolver el tianguis 
turístico al destino vacacional con la condición de que se volviera itinerante y se hiciera un año en el puerto y al siguiente 

en otro punto del país. Dijo que Acapulco requiere ser lo que era antes y que el nombre se proyecte como sinónimo de 

belleza del país. Por ello adelantó que se buscará aumentar la conectividad por tierra y aire con Acapulco y dar mayor 
seguridad y orden al puerto. Lamentó que la ciudad guerrerense se haya rezagado respecto a otros destinos y dijo que 

se destinarán mayores recursos para potenciar el nombre del puerto. En el tema electoral, el candidato presidencial del 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c65be836ced6fbd3e53e16ef091236cf
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c65be836ced6fbd3e53e16ef091236cf
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c65be836ced6fbd3e53e16ef091236cf
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c65be836ced6fbd3e53e16ef091236cf
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PRI advirtió que las elecciones se ganan únicamente con votos, por lo que llamó a la gente a mantener el activismo en 

sus casas, sus colonias, y otros puntos de convivencia. Durante el mitin estuvo acompañado de su esposa, Angélica 

Rivera, así como de los candidatos y a las diputaciones locales al Senado como lo es el alcalde de Acapulco con licencia 
Manuel Añorve, la candidata a senadora Claudia Ruiz Massieu y además estuvo presente René Juárez Cisneros. (Miriam 

Castillo, página web) 

 
El Universal- FCH critica actuar de gobiernos pasado :El presidente Felipe Calderón Hinojosa recordó con pesar la 

época cuando en México los gobernantes hacían lo que querían y nadie les decía nada.  Al hablar en la Cumbre 
Empresarial de las Américas, ante hombres y mujeres del dinero en el continente, el mandatario rememoró cómo un 

gobernante decidió derribar los muros que hacen distintiva a la ciudad de Campeche, como lo es Cartagena.  El 
mandatario se refería al gobierno de Manuel Jesús López Hernández, quien en 1955 derribó murallas en la capital 

campechana. En aquel entonces, en México gobernaba el PRI, no sólo en el gobierno federal, sino avasalladoramente en 

los niveles estatal y municipal.  En México tenemos, toda proporción guardada, una ciudad que fue como Cartagena, 
colonial, amurallada, que es Campeche. Pero con una pequeña diferencia, que hace algunos años, en el siglo XX, un 

gobernador consideró que había demasiado calor en esa entidad y entonces derribó la muralla, comentó entre risas del 
público.  (El gobernador) pensaba que la brisa iba a aliviar un poco el tema. Caray, (ya acabaron) esos tiempos donde los 

gobernantes hacían exactamente lo que querían y no se les decía nada. De cualquier manera, in memoriam de aquella 

muralla de Campeche, podemos disfrutar esta bellísima ciudad de Cartagena, explicó.  Su audiencia, entre la que se 
encontraba el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos Calderón, de plano soltó la carcajada.  Avances  El 

mandatario mexicano también presumió algunos de los logros de su gobierno, justo en medio de la veda electoral en 
México.  Calderón dio cuenta de cómo en los cinco años que lleva de su gobierno más que duplicó los kilómetros de 

carreteras construidos o remodelados que en los dos sexenios previos; cómo eliminó 16 mil trámites, pese al enojo de 
sindicatos del gobierno; mencionó la construcción de 105 universidades públicas totalmente nuevas y dijo que en México 

se gradúan al año más de 120 mil ingenieros, más que en Brasil, Alemania o el Reino Unido de la Gran Bretaña.  

Poderosamente, México se está transformando en un gran exportador de manufacturas de primera calidad y eso no se da 
sin apertura comercial, añadió Calderón.  Hay en México estabilidad macroeconómica. La inflación en México está 

teniendo los niveles más bajos en la historia, y una de las más bajas de América Latina, junto precisamente con Colombia 
y Chile, dijo.  Una gráfica para mí impresionante: tú puedes tener un déficit comercial enorme a partir de productos 

intermedios que importas, pero paradójicamente eso te genera un superávit o exportaciones también enormes de tus 

propios productos terminados, que es el caso nuestro. A mí me pueden estar reclamando que estamos importando 
muchos chips de Blackberry o bandas de coches, pero yo estoy incrementando en una correlación casi de uno a uno las 

exportaciones de México, con lo cual poderosamente el país se está transformando en un gran exportador de 
manufacturas de primera calidad y eso no se da sin apertura comercial, detalló.  La desregulación del gobierno. En plena 

crisis dije a mis secretarios de Estado: ustedes hagan de cuenta que como en el capítulo del Éxodo, de que coman con el 

bastón en la mano y las sandalias puestas, hagan de cuenta que se van de viaje o se va a quemar la secretaría, 
sáquenme nada más las leyes que necesitan para operar y las que no las vamos a eliminar. En 2010 eliminamos más de 

16 mil normas, entre ellas más de dos mil trámites e hicimos un concurso que se enojaron mucho algunos sindicatos del 
gobierno, pero en fin, ni modo, el concurso del trámite más inútil, informó. (redacción, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió…  

Que para quienes se preguntan cuál fue la razón del misterioso boletín de prensa, número 148/12, que la Secretaría de 

Gobernación emitió ayer por la noche sobre los “señalamientos infundados en torno al papel de las Fuerzas Armadas y 
los derechos humanos”, la respuesta es: Vicente Fox. 

El ex presidente dijo el jueves, ante estudiantes de la Universidad Iberoamericana que visitaban el Centro Fox, algo que 
ha reiterado en varios foros: el Ejército mexicano es “el mayor violador de derechos humanos en el país”, por lo que debe 

salir de la guerra contra el narco. 

De tan repetida por Fox, la declaración ha dejado de ocupar espacio en los medios. Apenas unos cuantos recogieron sus 
palabras ante los chavos de la Ibero. No obstante, Gobernación se sintió obligada a salir, 24 horas después, a responder 

con un comunicado que no menciona al destinatario y que enumera las pocas recomendaciones que la CNDH ha hecho a 
la Defensa Nacional y la Marina. 

 

Que en el tema de derechos humanos, el gobierno del presidente Felipe Calderón no dejará pasar una sola crítica que 
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considere infundada de aquí a que entregue el poder. 

 

Que a propósito de Fox, los coordinadores locales de la campaña de Josefina Vázquez Mota confirmaron que el ex 
mandatario no fue invitado al mitin que encabezará mañana la candidata presidencial del PAN en León, Guanajuato. 

En el mitin, que será precedido por una caravana del Arco de los Héroes a la Plaza Mártires, Josefina estará acompañada 
por el candidato panista a la gubernatura, Miguel Márquez. 

A los panistas los tienen muy irritados las declaraciones de Fox sobre la ventaja de Enrique Peña Nieto en la carrera 

presidencial. Y le van a hacer el feo. Gacho. 
 

Que el nuevo misil del PAN contra “las falsas promesas del PRI” será un spot sobre la presidenta municipal con licencia 
de Guadalupe, Nuevo León, Ivonne Álvarez, candidata del PRI al Senado. 

Se trata de un video que muestra a Ivonne comprometiéndose a permanecer en el cargo hasta el último día. Una voz 
en off dice que, sin embargo, “la tentación de continuar viviendo del erario la llevó a contender por un escaño”. La voz 

remata con la pregunta: “¿Esta es la nueva generación de gobiernos priistas?”. 

¿Será que ningún panista dejó un puesto de gobierno para ganar una candidatura? (redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

UNA COSA BUENA está saliendo de la rudeza con la que el PAN arremetió contra Enrique Peña Nieto por los compromisos 
no cumplidos durante su gestión como gobernador del Estado de México. 

MÁS ALLÁ de los efectos electorales que la andanada panista pueda tener, sus mensajes se están traduciendo en 

beneficios para algunos ciudadanos. 

Y TODO porque, en el afán del gobierno del mexiquense Eruviel Ávila por que su antecesor salga bien librado de los 

obuses blanquiazules, rapidito se pusieron a reactivar obras y a corregir las fallas heredadas por la administración Peña. 

ASÍ QUE, de rebote, pero está ocurriendo algo histórico en México: un spot de campaña ¡que en verdad sirvió para algo! 

ALGO muy preocupante ocurre en la carretera de la Costa Grande en Guerrero. 

DURANTE la Semana Santa varios de sus usuarios fueron testigos -y víctimas- de incidentes violentos y de asaltos a 
plena luz del día. 

QUIZÁS lo peor es que, más allá de la acción de la mal llamada "delincuencia común", hay claros indicios de que el 

crimen organizado ya sentó sus reales en esa vía. 

PARA MUESTRA, ahí está una familia que reportó haber sido detenida dos veces en la misma semana en "retenes" 

colocados por criminales. 

LO MÁS RARO es que se supone que en la zona había vigilancia especial de la Policía Federal, pero desde hace un rato 

que dichos patrullajes dejaron de verse por esos lares. 

¿Y EL GOBIERNO del estado, que dizque está a cargo de Ángel Aguirre Rivero?, pues hablando de sus planes para 

reactivar el turismo en Ixtapa-Zihuatanejo y en la Costa Grande, pero sin darse por enterados de que el paso hacia esa 
región es "territorio comanche". 

EL CANDIDATO del PRI a la gubernatura de Morelos, Amado Orihuela, tiene tantas broncas que ya lo apodan "El 

Malamado". 

CUENTAN que la cómoda ventaja que traía su partido en las encuestas ha desaparecido en unas cuantas semanas y que 

Graco Ramírez, del PRD, ya lo alcanzó en las preferencias. 
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PERO ahí no para la cosa, pues se dice Orihuela trae problemas en el equipo de campaña y que no la lleva nada bien con 

el operador político enviado por el CEN, Joaquín Hendricks. 

PARA acabarla de amolar, que Enrique Peña suspendiera un acto en Morelos el martes dejó la impresión de que no está 

nada contento con el aspirante a gobernador. 

POR TODO ELLO, lo que ocurra mañana será de capital importancia para "El Malamado", pues espera que en el arranque 

formal de su campaña esté el candidato presidencial priista. 

Y SI Peña no llega, a lo mejor resulta cierto que sí hay planes de "enfermarlo" y sustituirlo. ¿Será? 

EL EX COORDINADOR del PRD en la Cámara de Diputados y actual aspirante al Senado por Guerrero, Armando Ríos 

Piter, quiere sacar las garras y enseñar el colmillo. 

PERO no crean que se va a meter en otra de las conocidas guerras entre tribus perredistas, sino que está listo para 

lanzar un sitio web llamado "TV Jaguar", que será una especie de "reality show" de su campaña. 

LA ELECCIÓN de ese felino selvático como imagen no es gratuita, pues, además de tener los colores amarillo y negro de 
su partido, "El Jaguar" es el apodo con el que conocen al legislador sus amigos y hasta sus enemigos. 

YA SE VERÁ si los guerrerenses se sienten atraídos por esa propuesta televisiva-electoral o si acaban viendo al mismo 
jaguar... nomás que revolcado. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que como ya se venía venir, la fuerza del IMSS en Hidalgo ya está en campaña con sus candidatos. Pues ahora resulta 

que el líder sindical de la institución médica, José Alfredo Jiménez es el nuevo suplente del candidato a diputado 
federal por el PAN, Luis Baños, a quien ya prometieron todos los votos de los trabajadores, pero a cambio de la 

suplencia, acuerdo que ya quedó pactado. ¿No que Marisol Vargas no se metería en las campañas de este año? 
Que ayer quien armó un pancho en la sesión de cabildo del municipio fue el regidor del PRI, Ángel Roldán, de quien 

dicen, explotó en contra del alcalde, Julio Soto, cuando se enteró que no estaría en la sesión porque tendía otras cosas 

que hacer. Dicen que el priista no se calmaba hasta que le tuvieron que explicar, después de un cuarto de hora, que no 
era necesaria la presencia del edil en la sesión de cabildo, porque según la Ley, funge como un integrante más.  

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función sabatina…  

Karen Quintero vs Diana Bayardo 
 

La pelea de esta semana es entre dos de los personajes más polémicos del estado y quienes se creía que eran amigas, 

pero en realidad son más rivales que el PAN y el PRI. Por una lado está la ex aspirante a diputada federal, Diana 
Marroquín, quien decía ser líder del Movimiento Transgénero en Hidalgo, por lo que la verdadera líder, Karen Quintero, 

de inmediato salió a reclamar que Diana no tiene nada que ver con la agrupación, la mismo tiempo que pidió no hacer 
caso de las declaraciones a nombre de la organización. Por fin, quién es la líder. 

Último round 

 
Por fin los candidatos al Senado dijeron que sí al debate, sólo falta el o la valiente que organice para que no quede en 

sólo una ilusión: 
Omar Fayad Meneses 

El candidato priista es uno de los que al principio no quería y hasta se burló de la idea de un debate; sin embargo ya 
aceptó y es hora de que saque las ideas a relucir para ver que tan gallo es. 

Xóchitl Gálvez Ruiz 

Es la principal promotora de un encuentro entre los candidatos; pues fue ella quien lanzó el reto público para el debate. 
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Ahora tendrá que demostrar si deveras es lo que predica. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: A ese paso será más fácil afiliar al IMSS a chaluperos y demás (redacción, primera 

plana) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
 

                                
 
 
 
 

 


